



Título de la obra:
Paseo en bicicleta

Autor:
Alejandro Arévalo

Técnica:
Acuarela digital



Presentación



Desde la Rectoría General

La Familia, esperanza y permanencia

En el año de la celebración de los 80 años de la fundación de la Universidad Pontificia Bolivariana, entregamos este nuevo número de la Revista institucional que nos trae un tema de mucha actualidad y que nunca pasará porque hace parte de la vida de la persona y de la sociedad en todos los rincones del mundo, hemos elegido para esta edición el tema de La Familia.

El Papa San Juan Pablo II desde el inicio de su pontificado venía con la preocupación pastoral, filosófica y teológica sobre la familia, uno de sus primeros actos fue convocar el Sínodo de la Familia que se realizó en el año 1980, en la Exhortación sobre la familia *Familiaris Consortio*

Pbro. Mg.

Julio Jairo Ceballos Sepúlveda

Rector General

introduce la expresión “Familia, sé lo que eres” (F.C. # 17) y presenta una reflexión sobre las luces y sombras de la familia, donde describe las problemáticas y las fortalezas de esta importante institución en todos los estadios de su desarrollo. La Exhortación se extiende luego en un análisis de los diferentes temas relacionados con la vida familiar, su antropología, el servicio a la vida, su participación en el desarrollo de la sociedad, su compromiso misional, la educación de los hijos, el seguimiento a las parejas en dificultades entre otros, de allí partió también la propuesta de la Carta de los Derechos de la Familia que sigue siendo de vital necesidad e importancia para el mundo de hoy.

En la Iglesia, este tema ha sido de permanente referencia, así lo trabajó Benedicto XVI y ahora Francisco, quien ha convocado dos reuniones de carácter sinodal para trabajar este tema de la familia con los diferentes retos que hoy se discuten y que incluyen una buena cantidad de problemáticas actuales que implican propuestas de conformación familiar producidas por una mirada antropológica libre, que no concuerdan con la tradición más pura de la vida de la familia, como se ha concebido desde la creación del hombre y la mujer.

En la Exhortación apostólica postsinodal del Papa Francisco, titulada *Amoris Laetitia*, traducida como la Alegría del Amor, proclamada el 19 de marzo de 2016, nos dice que “(...) el anuncio cristiano a la familia es verdaderamente una buena noticia”. (AL#1) y explica cómo, además de los aspectos doctrinales fundamen-

tados en la Sagrada Escritura, presenta unas consideraciones sobre “(...) la situación actual de las familias en orden a mantener los pies en la tierra” (AL#6). La Exhortación nos da la oportunidad de encontrar como capítulos centrales dos de ellos dedicados al amor, proponiendo además, unas consideraciones pastorales para el discernimiento de las “(...) situaciones que no responden plenamente a lo que el Señor nos propone” (AL#6).

También, el mundo de la academia ha sido protagonista en el estudio y la investigación del núcleo fundamental de la sociedad como es la familia. Esta en toda su historia ha puesto su interés en los principales desarrollos de la vida familiar, basta mirar el estudio de la psicología, la antropología, la sociología, la historia, la economía, el derecho, la educación, la filosofía, la teología, la arquitectura y hoy hasta las ingenierías están implicadas en las problemáticas y soluciones de este referente para la sociedad como es la familia, cada una de ellas la ha abordado en sus investigaciones desde sus intereses y ha dado respuestas a las preguntas que se hacen en torno a los principales temas familiares, también desde la academia se han hecho consideraciones que chocan con el pensamiento y normal desarrollo del núcleo familiar, esto ha creado para el mundo actual diferentes ideas y pensamientos que confunden todo lo que significa la vida de la familia como grupo indispensable para mantener la sostenibilidad del hombre y la mujer en los diferentes estadios de su desarrollo.

En este número de nuestra Revista tendrán la oportunidad nuestros lectores de encontrar artículos relacionados con el amor conyugal con sus diversas características, especialmente desde un estudio psicológico que aborda a la pareja en su comportamiento humano y desde la dimensión del amor que se construye para la felicidad de la pareja, también un estudio desde la dimensión eclesial, donde se nos presentan las diversas expresiones del concepto de la identidad de la familia contenidos en documentos de la Iglesia.

De otro lado, se presenta un tema muy pertinente para la familia de hoy y es su comportamiento frente a las TIC, ninguno de los miembros de la familia puede hoy sentirse al margen de estos nuevos medios de comunicación, sus retos y buenas prácticas que ayuden a un buen uso de los mismos, en redes, estudio, investigación y socialización.

Por último, se presenta una reseña de la importancia de la familia en la vida de la Universidad Pontificia Bolivariana, en sus procesos educativos, desde los estudios, acompañamiento e investigación que ha realizado nuestro Centro de Familia, lo mismo que todo lo que ha significado el último Sínodo de la Familia convocado por el Papa Francisco para presentar una nueva dimensión de la pastoral y de la asistencia a la familia, aunque esta presentación se

ha basado especialmente en el documento *Relatio Synodi* de la III Asamblea General Extraordinaria sobre los desafíos pastorales de la familia, celebrada en el 2014, el cual juntamente con el celebrado en el 2015, ha sido fuente de inspiración para la Exhortación sobre la Alegría del Amor del Papa Francisco.

Espero que estos temas sean de gran provecho para continuar la reflexión sobre la familia fuente y esperanza de la permanencia del género humano en sus grandes valores y dimensiones como un aporte de la Universidad Pontificia Bolivariana a la construcción del bien común y a la educación integral para la transformación social y humana.

